
Protokoll 
 
über die Sitzung des Straßen- und Wegeausschusses in der Wahlperiode 
2016/2021 am Montag, dem 28.11.2016, um 18:00 Uhr, in der Mensa der Astrid-
Lindgren-Schule, Hohenacker 14, Edewecht. 
 
 
Teilnehmer: 
 
Vorsitzender 
Theodor Vehndel    
 
Mitglieder des Ausschusses 
Detlef Reil    
Knut Bekaan    
Roland Jacobs    
Dirk von Aschwege    
Arno Frahmann    
Gundolf Oetje Vertretung für Frau Heidi Exner 
Kirsten Oltmer    
Jörg Korte    
 
Grundmandatar 
Rolf Kaptein    
 
Von der Verwaltung 
Petra Lausch Bürgermeisterin 
Rolf Torkel GVOR 
Reiner Knorr GA 
Dipl.-Ing. Frank Maschmeyer Dipl.-Ing. 
Stefan Luebeck GI, zugleich als Protokollführer 
 
TAGESORDNUNG 
 
A. Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung der Sitzung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Straßen- und Wegeaus-

schusses am 30.08.2016 
4. Mitteilungen der Bürgermeisterin 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Festlegung der Tiefbaumaßnahmen für den Haushalt 2017 

Vorlage: 2016/FB III/2293 
7. Anfragen und Hinweise 
7.1. Bankette an der Straße Goldene Linie 
7.2. Straßenbeleuchtung an der Straße Hohenacker 
7.3. Adressbuch für die Gemeinde Edewecht 
7.4. Seitenbereiche an der Holtanger Straße 
7.5. Fahrradweg an der Jeddeloher Damm 
8. Einwohnerfragestunde 
8.1. Fahrradweg am Bachmannsweg 
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8.2. Schulbusverkehr in Edewecht 
9. Schließung der Sitzung 

 
A. Öffentlicher Teil 

 
TOP 1: 
Eröffnung der Sitzung 
 
Vorsitzender Vehndel eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesen-
den zur 1. Sitzung des Straßen- und Wegeausschusses der neu begonnenen Wahl-
periode 2016/2021. 
 
 
TOP 2: 
Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Vorsitzender Vehndel stellt fest, dass aufgrund der ordnungsgemäßen Ladung die 
Mitglieder des Ausschusses anwesend sind und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 3: 
Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Straßen- und Wegeaus-
schusses am 30.08.2016 
 
Zum genannten Protokoll macht RH Reil auf einen redaktionellen Fehler aufmerk-
sam. Beim Tagesordnungspunkt 7 wird der Satz „Der Ausschuss kommt überein, 
diesen Abschnitt wie vorgelegt mit zu sanieren.“ korrigiert zu: „Der Ausschuss kommt 
überein, diesen Abschnitt im Rahmen der aktuellen Maßnahme nicht zu sanieren.“ 
 
Mit dieser Änderung wird das Protokoll der letzten Sitzung genehmigt.  
 
  
TOP 4: 
Mitteilungen der Bürgermeisterin 
 
Weihnachtsmarkt in Edewecht 
 
Am kommenden Wochenende findet am 03. und 04. Dezember 2016 auf dem Markt-
platz der Edewechter Weihnachtsmarkt statt.  
 
Weihnachtsfest in Friedrichsfehn 
 
In Friedrichsfehn wird am 10. Dezember 2016 bei DQ Garden, Dorfstraße 1, ein 
Weihnachtsfest veranstaltet.  
 
 
TOP 5: 
Einwohnerfragestunde 
 
Von den anwesenden Einwohnern werden keine Fragen gestellt. 
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TOP 6: 
Festlegung der Tiefbaumaßnahmen für den Haushalt 2017 
Vorlage: 2016/FB III/2293 
 
GA Knorr trägt anhand der Beschlussvorlage vor. Eine Besonderheit stellt sich im 
Ansatz für den Ausbau der Bushaltestellen dar. Hier ist die Errichtung eines Wetter-
schutzes für eine Haltstelle nahe dem Ortsteil Wildenloh berücksichtigt, welche sich 
allerdings auf dem Gebiet der Stadt Oldenburg befindet. Hierzu stellt RH Frahmann 
die Frage, welche Kommune die Bushaltstelle künftig unterhalten wird. Dipl.-Ing. 
Maschmeyer erklärt, dass die Bushaltestelle in das Unterhaltungsprogramm des ge-
meindlichen Bauhofs aufgenommen wird und sodann viermal jährlich gereinigt wird. 
Auf Nachfrage von RH Bekaan wird von der Verwaltung erklärt, dass weitere Aus-
bauarbeiten, wie z. B. Barrierefreiheit, nicht angedacht sind. 
 
Zur geplanten Abtragung der Bermen/Banketten macht RH Bekaan auf die beste-
henden Niveauunterschiede zwischen Straßenkörper und anliegenden Grundstücken 
an der Holtanger Straße und Lohhorester Straße aufmerksam.  
 
Ferner wird von RH Bekaan angeregt die geplanten Arbeiten am Parkplatz der 
Parkstraße dafür zu nutzen, diesem Bereich einen Wiedererkennungswert ähnlich 
dem Edewechter Marktplatz oder der Straße Grubenhof zu verleihen.  
 
RH Frahmann erkundigt sich, warum die Kosten für die Sanierung der Alpenrosen-
straße nicht in die Kostenplanung eingestellt worden sind. Hierzu führt GA Knorr aus, 
dass diese Mittel bereits im Haushalt für das Jahr 2016 eingeplant waren und ohne 
erneute Beratung ins Jahr 2017 übertragen werden.   
 
Nach abschließender Klärung einiger Verständnisfragen ergeht vom Straßen- und 
Wegeausschuss sodann folgender 
 
Beschlussvorschlag: 
Die in der Beschlussvorlage zur Sitzung des Straßen- und Wegeausschusses am 
28.11.2016 aufgeführten Maßnahmen im Bereich Tiefbau sollten in den Haushalt für 
das Jahr 2017 aufgenommen und im Rahmen der zur Verfügung stehenden Haus-
haltsmittel im Jahr 2017 durchgeführt werden. 
 
- einstimmig - 
 
 
TOP 7: 
Anfragen und Hinweise 
 
 
TOP 7.1: 
Bankette an der Straße Goldene Linie 
 
RH Bekaan weist darauf hin, dass der Bermenbereich der Straße Goldene Linie in 
einem stark beanspruchten Zustand sei. Dipl.-Ing. Maschmeyer erörtert, dass die 
Straße 2014 saniert wurde. Nach einer Zeitspanne von rd. zwei Jahren sei es üblich, 
dass erste Ausbesserungen im Bermenbereich vorgenommen werden müssten.  
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TOP 7.2: 
Straßenbeleuchtung an der Straße Hohenacker 
 
RH Oetje macht darauf aufmerksam, dass die Straßenbeleuchtung an der Straßen 
Hohenacker seit mehreren Tagen defekt sei. Der Verwaltung ist dieser Umstand und 
auch die Ursache, ein Kurzschluss, bekannt. In diesem besonderen Fall wird ein 
Messwagen zur Ortung des Kurzschlusses benötigt, welcher erst in der 49. Kalen-
derwoche bereitgestellt werden kann.  
 
 
TOP 7.3: 
Adressbuch für die Gemeinde Edewecht 
 
RH Oetje weist darauf hin, dass bereits seit mehreren Jahren keine aktuelle Fassung 
des Edewechter Adressbuches erschienen sei. BMin Lausch erörtert diesbezüglich, 
dass eine Aktualisierung aufgrund der geltenden Rechtslage einen unverhältnismä-
ßig hohen Aufwand erfordern würde.  
 
 
TOP 7.4: 
Seitenbereiche an der Holtanger Straße 
 
RF Oltmer gibt den Hinweis, dass die Bermenbereiche an der Holtanger Straße aus-
gefahren seien. Von der Verwaltung wird ausgeführt, dass dieser Bereich geprüft 
werde.  
 
 
TOP 7.5: 
Fahrradweg an der Jeddeloher Damm 
 
RH Frahmann gibt an, dass der Radweg an der Straße Jeddeloher Damm Beschädi-
gungen aufweist. Insbesondere gebe es größere Fahrbahnabsätze. Von der Verwal-
tung wird ausgeführt, dass dieser Hinweis an die zuständige Straßenmeisterei wei-
tergeleitet werde. 
 
 
TOP 8: 
Einwohnerfragestunde 
 
 
TOP 8.1: 
Fahrradweg am Bachmannsweg 
 
Ein Bürger bemängelt den Zustand des Seitenbereiches am Radweg der Edammer 
Straße. Dieser sei nach erfolgter Sanierung des Radweges nicht in einen hinnehm-
baren Zustand versetzt worden. BMin Lausch führt aus, dieser Hinweis werde an die 
zuständige Straßenmeisterei geleitet.  
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TOP 8.2: 
Schulbusverkehr in Edewecht 
 
Ein Bürger weist darauf hin, dass der Schülerverkehr zum Gymnasium sowie zur 
Grundschule Osterscheps nach seiner Auffassung über dafür nicht geeignete Stra-
ßen (Göhlenweg und Timmenkamp) erfolgt. Dieser Hinweis wird seitens der Verwal-
tung an den Landkreis, welcher Träger der Schülerbeförderung ist, weitergeleitet. 
 
 
TOP 9: 
Schließung der Sitzung 
 
Mit Dank für die Mitarbeit schließt Vorsitzender Vehndel die Sitzung um 18.23 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Vorsitzender Bürgermeisterin Protokollführer 
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